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Report plenaria CdMRR 3 
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Presenti 

Consiglieri		 
Scuola Primaria Enrico Fermi		 
IC Stoppani – Scuola primaria		 
  
Adulti		 
Maestre: Elena Negro (Stoppani)		 
Facilitatori: Valentina Milazzo, Carlo Barone, Irene Turcato 
(ABCittà).	 
Parte Politica: Patrizia Tancredi (consigliera comunale, vice-
presidente commissione educazione), Pierfrancesco Maran 
(assessore quartieri Comune di Milano), Caterina Maria Antola 
(presidente municipio 3).	 
Parte tecnica: Massimo Scotti (ufficio comune)			 
		 

	 
		 



 
 
 

 

00_Benvenuto (5 minuti accoglienza)		 
		 
La presidente Antola saluta brevemente e dà il via ufficialmente ai 
lavori, presenta gli altri politici presenti e dà la parola a Valentina 
che condivide brevemente con i presenti l’agenda dell’incontro 
come di seguito riportata;		 
		 

§ Restituzione laboratori a cura dei ragazzi		 
§ Proposte piazza Lavater e murales in via Boves	 
§ Giornata del gioco del 27 maggio		 
§ CdMRR e pace		 
§ Forum CRR			 

		 
01_Restituzione pre incontro - Gruppi di lavoro (lunedì 11 
aprile)			 
		 
I consiglieri di Stoppani raccontano brevemente quanto emerso 
durante il laboratorio dell’11 aprile su piazza Lavater, grazie alla 
testimonianza competente dell’architetto Balbo del Comune, e 
riportano alcune loro riflessioni in merito all’importanza dell’aver 
guadagnato spazio pedonale e calpestabile, da poter destinare 
ad un godimento della piazza per tutte le fasce d’età, anche 
quella dei bambini. Spazio potenzialmente guadagnato anche al 
gioco e ad altre eventuali attività scolastiche ed extra-
scolastiche.		 
Interviene in risposta l’assessore Maran, che rivendica l’importanza 
delle scelte su piazza Lavater, proprio in linea con quanto detto 
dai consiglieri, nel trasformare quel luogo in un luogo di maggiore 
incontro e utilizzo trasversale (anche sul piano generazionale) e 
multifunzionale dei cittadini, dedicando attenzione anche alla 
piantumazione di nuovi alberi e del terreno in calcestre, 
all’allargamento complessivo degli spazi pedonali (con 
conseguente restringimento del tracciato stradale, pur 
garantendo il transito in particolare dei residenti delle vie 
limitrofe).		 



 
 
 

 

	 		
 
Consiglieri e alcuni compagni uditori aggiungono alcuni commenti 
sull’importanza del verde e sulla garanzia di poter utilizzare la 
piazza per finalità ludiche e scolastiche, in particolare della fascia 
dei bambini.		 
  
I consiglieri della scuola Fermi, condividono con il resto del 
consiglio quanto emerso rispetto al tema del murales, 
richiamandosi alla prima plenaria e agli altri momenti di riflessione 
svolti in classe e a casa. Il tema della pace continua ad emergere 
come quello più rilevante in questo momento, per prendere parte 
e comunicare messaggi. Il murales di via Boves avrà quindi come 
tema di fondo quello della pace, su questo capiremo quale 
disegno effettivamente realizzare.		 
		 
		 
		 
Valentina divide quindi la plenaria in due gruppi: piazza Lavater e 
murales via Boves.		 
		 
Valentina facilita il gruppo di piazza Lavater e Irene quello del 
murales 	 
		 
		 

  



 
 
 

 

02_Cosa possiamo fare in piazza Lavater?		
 

 
 
Valentina facilita il laboratorio, portando l’attenzione sul diritto al 
gioco e sul come realizzare delle attività ludiche nel corso della 
giornata del diritto al gioco, prevista per il 27 maggio.				 
I consiglieri hanno anche a disposizione un totem con mappe e 
render dei lavori della piazza.		 
Si individua un portavoce per poter restituire il lavoro svolto in 
plenaria.		 
		 
03_Quale l’idea/immagine per il murales in via Boves?			
 

 
	



 
 
 

 

	 
Irene facilita il laboratorio, cercando di stimolare riflessioni sui 
diversi tipi di murales, sulle modalità e gli strumenti per realizzarlo 
e portando i ragazzi a immaginare un disegno da poter realizzare 
insieme il 27 maggio, in occasione della giornata del gioco. Il 
tema scelto, come detto, è quello della pace.			 
Discussione e condivisione di idee di immagini, disegni.		 
Si individua un portavoce per poter restituire il lavoro svolto in 
plenaria.				 
		 
05_ Restituzione in plenaria 	 
	 
Portavoce gruppi raccontano brevemente quanto emerso e 
deciso nel corso dei momenti divisi in gruppo.		 
	 
Temi di lavoro	 
Piazza Lavater: giornata di giochi in piazza il 27 maggio, da 
realizzare con gessetti e altri materiali semplici e “puliti”.		 
		 
		 
		 
Murales Fermi: il tema della pace e il tema dei muri si legano: il 
disegno potrebbe essere quello di una bandiera della pace che 
abbatte un muro (simbolo delle distanze, chiusure, guerre tra i 
popoli) e lancia un messaggio di pace al resto del mondo 
lanciando dalla mano un aeroplanino di carta.	 
		 
06_CdMRR e pace		 
		 
Valentina, anche sulla scorta delle riflessioni legate al tema pace 
emerse nel corso della plenaria, ricorda che il progetto 
consigliami ha lanciato da qualche tempo il padlet “I CdMRR di 
Milano per la pace”, sul quale è possibile postare idee, riflessioni e 
produzioni legate al tema.		 
		 
Carlo legge il testo dell’ordine del giorno per la pace votato 
all’unanimità dal consiglio comunale di Milano, nella versione 
semplificata elaborata dai consiglieri di un altro CdMRR.		 
		 
Si avvia un’interessante discussione sull’assurdità della guerra e 
sull’importanza di tutte le persone nel perseguire la pace, sempre, 
in qualsiasi contesto. Emergono alcune domande forti:			 
		 
- Se non ci fosse stata questa guerra avremmo parlato così tanto 
della PACE?			 
		 



 
 
 

 

- Perché delle altre guerre nel mondo non si parla mai così 
tanto?			 
		 
07_Forum CRR		 
		 
Valentina racconta il progetto del forum dei consigli comunali e 
municipali, momento di confronto tra i delegati dei consigli 
comunali e municipali attivati da ABCittà a Milano ed in altre città 
d’Italia, rivolto quest’anno ad organizzare insieme un evento da 
vivo nel corso del 2023. In particolare ai consigli municipali di 
Milano è stato chiesto di individuare un consigliere delegato per 
municipio, che possa partecipare al forum dei CRR, previsto per il 
17 maggio in modalità online.		 
		 
		 
Info  
Valentina Milazzo, coordinatrice consigliaMi ABCittà | 
valentina.milazzo@abcitta.org 

 
Carlo Barone, facilitatore ABCittà | Carlo.barone@abcitta.org 

 

 


